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I – DADOS DA INSTITUIÇÃO 
 

NOME DA IES: Faculdades Integradas de Patos em Campina Grande/PB 

CÓDIGO: 3304 

MANTENEDORA: Centro Educacional de Ensino Superior de Patos Ltda. 

DEPENDÊNCIA ADMINISTRATIVA: Instituição Privada, com fins lucrativos. 

ORGANIZAÇÃO ACADÊMICA: Faculdades Integradas. 

LOCALIZAÇÃO: Município de Campina Grande - Estado da Paraíba 

O relatório em tela apresenta os resultados do processo de autoavaliação 

institucional desenvolvido junto aos Cursos de Graduação das Faculdades Integradas 

de Patos - FIP desenvolvido pela CPA, levando-se em consideração os aspectos 

relevantes no semestre 2019.2, referindo-se as respostas apresentadas nos 

questionários pelos Coordenadores, Professores e Estudantes como parte dos 

requisitos estabelecidos pelo Sistema Nacional de Avaliação da Educação Superior 

[SINAES]. 

O mesmo foi desenvolvido tendo como base a análise das respostas de forma 

qualiquantitativa, desenvolvida a partir do processo de autoavaliação ocorrido pelos 

02 [dois] cursos de graduação das FIP em Campina Grande/PB que são os 

Bacharelados em Odontologia e Psicologia, com base nas ações propostas e 

desenvolvidas ao longo do semestre 2019.2, realizado ao longo do semestre letivo 

2020.1.  

A CPA das FIP, está constituída desde 2017, atua em diversos processos 

avaliativos (Docente pelo Discente; Avaliação dos Funcionários e Avaliação Externa) 

e também faz o acompanhamento das ações da Ouvidoria; do Relatório Anual da 

Execução do PDI e Relatório de Autoavaliação Semestral. Logo, compete a Comissão 

Própria de Avaliação [CPA] também acompanhar e relatar os processos avaliativos 

institucionais, cujo Regulamento foi reestruturado e aprovado pela Direção das FIP. 

Esse processo de autoavaliação foi acompanhado pelos membros atuais da CPA, 



 

apresentados no item 2, que são representantes de todos os segmentos da 

comunidade acadêmica e da sociedade civil organizada, conforme se apresentam 

abaixo:  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

II - COMISSÃO PRÓPRIA DE AVALIAÇÃO 

 
 

Coordenadora  

Edilene Araújo dos Santos 
 

 
 

Representante da Mantenedora  

Márcia Cleide Gomes de Morais Fernandes 
 
 
 

Representante Docente 

Karla Maria Simões Meira 
 

 
 
 

Representante Discente 

Joéliton Silva de Araújo 
 
 
 

Representante do Corpo Técnico-Administrativo 

Aldacyra Rogéria Alves de Assis 
 
 

 

 
Representante da Sociedade Civil Organizada 

Joselino Alves Dantas 

 

 

 

 



 

III – ATRIBUIÇÕES DA COMISSÃO PRÓPRIA DE AVALIAÇÃO –  CPA 
 

Levando-se em consideração as inúmeras atribuições e funções da CPA, 

compete à mesma conduzir os processos internos de avaliação das Faculdades 

Integradas de Patos em Campina Grande/PB, sistematizar e prestar informações 

quando solicitadas pelo INEP, de acordo com as seguintes atribuições: 

I. propor e avaliar as dinâmicas, procedimentos e mecanismos internos da 
avaliação institucional, de cursos e de desempenho dos estudantes; 

II. estabelecer diretrizes e indicadores para organização dos processos internos 
de avaliação, analisar relatórios, elaborar pareceres e encaminhar 
recomendações a Direção das Faculdades Integradas de Patos em Campina 
Grande/PB; 

III. acompanhar permanentemente e avaliar, anualmente, o Plano de 
Desenvolvimento Institucional, propondo alterações ou correções, quando for 
o caso; 

IV. acompanhar os processos de avaliação desenvolvidos pelo Ministério da 
Educação, realizando estudos sobre os relatórios avaliativos institucionais e 
dos cursos ministrados pelas Faculdades Integradas de Patos em Campina 
Grande/PB; 

V. elaborar, em conjunto com a Diretoria Acadêmico-Pedagógica, propostas para 
a melhoria da qualidade do ensino desenvolvido pelas Faculdades Integradas 
de Patos em Campina Grande/PB, com base nas análises e recomendações 
produzidas nos processos internos de avaliação e nas avaliações realizadas 
pelo Ministério da Educação; 

VI. constituir subcomissões de avaliação, quando necessário, articular-se com as 
Comissões Próprias de Avaliação das demais IES integrantes do Sistema 
Federal de Ensino e com a Comissão Nacional de Avaliação da Educação 
Superior [CONAES], visando a estabelecer ações e critérios comuns de 
avaliação, observado o perfil institucional das Faculdades Integradas de Patos 
em Campina Grande/PB; 

VII. acompanhar a avaliação do desempenho dos estudantes dos cursos de 
graduação das Faculdades Integradas de Patos em Campina Grande/PB, 
realizada mediante aplicação do Exame Nacional de Desempenho dos 
Estudantes [ENADE]; 

VIII. realizar estudos sistemáticos sobre o desempenho dos estudantes dos cursos 



 

de graduação participantes do ENADE, em confronto com o desempenho 
demonstrado pelos mesmos no processo regular de avaliação da 
aprendizagem 

 
Logo, a fim de mobilizar todos os esforços necessários para contribuir com o 

princípio da IES que prima em suas ações pela efetivação de um espaço democrático 

de direito, atuando pautada na ética e na coerência que são dois eixos balizadores do 

processo de autoavaliação, as Faculdades Integradas de Patos em Campina 

Grande/PB, vêm ao longo dos últimos três anos investindo em ações que 

potencializam cada vez mais a prática da autoavaliação, tendo-a como exercício de 

análise e reflexão de sua gestão, a fim de explicitar as fragilidades, corrigir as 

possíveis imperfeições e propor mudanças significativas, tendo como base um 

planejamento estratégico institucional que se materializa em ações de busca de 

autoconhecimento para fins de constante aperfeiçoamento.  

Para Maximiano1 (1992) uma organização é uma combinação de esforços 

individuais que possuem como finalidade a realização de propósitos coletivos. 

Percebe-se então que essa organização dirigida de forma participativa, onde todos 

estão unidos e buscando o mesmo propósito, precisa se tornar também um espaço 

de ensino e prática de democracia. 

Ou seja, uma IES que busca desenvolver um trabalho de excelência, inicia, 

portanto, analisando suas práticas didático-pedagógicas e administrativas, bem como, 

refletindo sobre suas ações, que são pautadas a priori, nos seus objetivos.  Desta feita 

se dá ênfase que as atividades desenvolvidas nas Faculdades Integradas de Patos 

em Campina Grande/PB, todas explícitas no Plano de Desenvolvimento Institucional 

- PDI, se configura como forma de identificar resultados, dificuldades, possibilidades 

e potencialidades, assim como a análise da adequação da infraestrutura oferecida em 

função das atividades de ensino, pesquisa e extensão.  

A Comissão Própria de Avaliação – CPA, no âmbito das suas atribuições, 

objetiva produzir conhecimentos estruturados sobre a avaliação institucional e 

programar os procedimentos de avaliação conforme orientação do SINAES, 

 
1 MAXIMIANO, A. C. A. Introdução a administração. 3.ed. São Paulo: Editora Atlas, 1992. 



 

observando as necessidades da Instituição, como forma de sistematizar e prestar 

informações ao INEP, encaminhar relatórios e pareceres a Direção da Instituição, bem 

como a comunidade acadêmica, visando divulgar os resultados obtidos no processo 

de autoavaliação institucional. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

IV – ETAPAS DA AUTOAVALIAÇÃO  
 
 
 

Nesse relatório se destacam os resultados fruto do processo de autoavaliação 

dos Cursos de Graduação das FIP, inerentes aos questionários respondidos ao longo 

do semestre 2020.1 com base nas ações de 2019.2. Esse processo foi norteado pelas 

Diretrizes de Avaliação Institucional [CONAES] que estabelece suas etapas – 

Preparação, Desenvolvimento e Consolidação. Logo, se evidencia como tudo ocorreu 

ao longo do semestre 2019.2 e se destacam as ações realizadas que se referem a: 

• Reunião com os membros da CPA, para avaliação das ações desenvolvidas 

em 2019.2 e elaboração do Plano de Trabalho com ênfase no processo de 

Autoavaliação Institucional para 2020.1; 

• Estudo das fontes documentais para reestruturação contínua dos instrumentos 

avaliativos; 

• Mobilização junto as Coordenações dos Cursos de Graduação e Coordenações 

de Programas, para informar e discutir o Plano de Trabalho da CPA para 

2020.1; 

• Divulgação dos instrumentos de avaliação para docentes, discentes e corpo 

técnico-administrativo; 

• Realização do processo de sensibilização para a autoavaliação institucional 

junto aos docentes, ao corpo técnico-administrativo e discentes dos 02 [dois] 

Cursos da IES; 

• Disponibilização do formulário online para preenchimento junto ao corpo 

docente, corpo discente e coordenadores de graduação da IES, através da 

plataforma Studus; 

• Disponibilização do formulário para preenchimento manual, junto ao pessoal de 

apoio e técnico-administrativo; 



 

• Análise dos dados e das informações obtidas através dos instrumentos de 

avaliação aplicados; 

• Encaminhamentos, apresentação e discussão dos relatórios às instâncias 

competentes como Direção, Coordenação Acadêmica, Coordenações de 

Cursos, Professores, Estudantes e demais setores administrativos; 

• Divulgação dos resultados através de reuniões com os membros da CPA, com 

a equipe da Coordenação Acadêmica das FIP, com a Direção, Coordenadores 

de Cursos, Professores, Estudantes e com representantes administrativos.  

• Encontros periódicos com o corpo docente e discente para discussão e/ou 

apresentação da avaliação;  

• Avaliação do processo de autoavaliação, suas estratégias e instrumentos 

utilizados. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

V – OPERACIONALIZAÇÃO E INSTRUMENTOS 
 
 
 

 A Comissão Própria de Avaliação - CPA das Faculdades Integradas de Patos 

em Campina Grande/PB, a fim de organizar, analisar e sistematizar os resultados 

apresentados no processo de autoavaliação institucional ocorrido ao longo do 

semestre 2020.1, tendo como referência o semestre/base 2019.2, dá ênfase à 

operacionalização dessa sistemática, levando em consideração que este representa 

mais um momento desse processo realizado de forma a coletar o maior número 

possível de dados, pois foi disponibilizado de forma virtual, a partir do Sistema Studus, 

a plataforma online desenvolvida e monitorada pelo Grupo de Apoio as Tecnologias 

de Informática – GATI das FIP, que de forma segura, disponibiliza os resultados da 

autoavaliação, no sentido de aprimorar as ações dessa IES. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 



 

VI – PROCEDIMENTOS METODOLÓGICOS 
 
 
 Para organização, discussão e análise dos dados coletados, considerou-se o 

percentual de estudantes que preencheram o questionário correspondente a 36 (trinta 

e seis) distribuídos nos 02 (dois) Cursos de graduação das Faculdades Integradas de 

Patos em Campina Grande/PB no segundo semestre do ano de 2019; assim como 

também um total de 20 (vinte) professores e 02 (dois) Coordenadores. 

 No que se refere aos Coordenadores de Cursos de Graduação e aos 

Professores a avaliação atingiu 100%, visto que, tanto os Coordenadores como os 

Professores, só têm acesso ao Studus para atualização permanente ao longo do 

semestre dos registros de aulas e notas se primeiro responderem o questionário de 

autoavaliação da CPA. Os dados foram analisados e o relatório será encaminhado a 

Direção, Coordenação Acadêmica, às Coordenações dos Cursos, às Coordenações 

dos Setores Administrativos, objetivando a divulgação e o conhecimento dos 

resultados obtidos. 

QUADRO RESUMO 

Categoria Quantidade Amostra Percentual 

Discente 36 - - 

Docente 02 - 100% 

Coordenadores 02 02 100% 

 
Estimativa do Número de Participantes Docentes no processo de Autoavaliação 

Institucional com base nos dados dos semestres letivos 2019.22 
 

 

 

 

 

 
2 Dados coletados de 2019.2 no Sistema Studus no dia 14 de outubro de 2020. 

Cursos 2019.2 

Bacharelado em Odontologia 02 

Bacharelado em Psicologia 0 

TOTAL 20 



 

Conforme os dados apresentados no quadro acima é pertinente evidenciar que, 

ao fazer uma análise do semestre 2019.1, percebe-se que é pequena a amostra com 

base no percentual de participantes, haja vista só serem 02 Cursos de Graduação.  

 

Estimativa do Número de Participantes Discentes no processo de Autoavaliação 
Institucional com base nos dados dos semestres letivos 2019.13 

 

 
CURSOS DE GRADUAÇÃO 

2019.2  
TOTAL GERAL MANHÃ NOITE 

Bacharelado em Odontologia 15 05 20 

Bacharelado em Psicologia - 16 16 

TOTAL 15 21 36 

 

Com relação aos dados apresentados no quadro acima, referentes às 

respostas dos discentes, observa-se que, também é uma amostra pequena haja vista 

esses 02 Cursos estarem em fase de iniciação. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
3 Dados coletados referentes a 2019.2 do Sistema Studus no dia 15 de outubro de 2020. 



 

 
VII – APRESENTAÇÃO GERAL DOS RESULTADOS POR CURSO 

 

 

 
 

12 PROFESSORES PARTICIPANTES 
 

FRAGILIDADES 

CPSA/FIES. 

Coordenação do ENADE. 

Serviços disponíveis (alimentação, copiadoras, bancos) 

POTENCIALIDADES 

Secretaria Geral. 

Coordenação Acadêmica. 

Núcleo de Apoio Didático Pedagógico – NADIP. 

Núcleo de Apoio Psicológico e Psicopedagógico – NAPP. 

Monitoria. 

COOPEX. 

CPA.  

Comitê de Ética na Pesquisa. 

Coordenação da Responsabilidade Social. 

Tutoria Acadêmica. 

Ouvidoria. 

Instalações das salas de aula (recursos multimídia, climatização). 

Serviço de organização e limpeza. 

Segurança interna da sua unidade. 

Instalações das clínicas e laboratórios específicos do curso. 

Disponibilidade dos recursos para realização de aulas práticas. 

Capacidade física dos laboratórios e clínicas em relação ao número de alunos. 

Espaço para atividades acadêmico-pedagógicas dos docentes. 

Instalações das salas dos professores. 

Acervo e atualidade da biblioteca de sua unidade. 

As instalações para leitura, pesquisa ou estudo oferecidas. 

Atendimento oferecido na biblioteca. 

AVALIAÇÃO DA COORDENAÇÃO DE CURSO 

CURSO DE BACHARELADO EM ODONTOLOGIA 



 

Disponibilidade para atendimento aos docentes. 

Relação entre Coordenador e Docente. 

Capacidade em solucionar problemas. 

Realização de eventos (palestras, seminários, simpósios). 

Cumprimento dos prazos acadêmicos. 

Fornecimento de informações relacionadas ao PDI, PPC e decisões das instâncias 
superiores. 

COMENTÁRIO 

Não apresentaram nenhum comentário. 

 
85 ESTUDANTES PARTICIPANTES 

(48 Estudantes do turno da manhã e 37 do turno da noite) 
 

FRAGILIDADES 

Segurança Interna da sua unidade. 

Serviços disponíveis (alimentação, copiadoras, bancos). 

Espaços de convivência. 

CPSA/FIES. 

POTENCIALIDADES 

Frequência as aulas. 

Procura os professores fora do horário das aulas. 

Dedica tempo aos estudos fora da sala de aula. 

Participa da aula (envolve-se com o assunto). 

Utiliza a biblioteca. 

Os conteúdos das disciplinas oferecidos. 

As atividades práticas (laboratórios, oficinas, clínicas, etc) proporcionadas pelo 
Curso. 

A pesquisa (iniciação científica e/ou prática de investigação). 

As atividades como seminários, palestras, semanas de estudo, congressos, oficinas, 
minicursos, workshops, etc. 

Acessibilidade a Coordenadora do Curso e capacidade em solucionar problemas. 

Acessibilidade á Coordenação Acadêmica e a capacidade em solucionar problemas. 

Atendimento da Secretaria Geral e a capacidade em solucionar problemas. 

Pontualidade na entrega de documentos solicitados á Secretaria Geral. 

Instalações das salas de aula (recursos multimídia, climatização) 

Serviço de organização e limpeza. 

Instalações das clínicas e laboratórios específicos do seu curso. 

O acervo e atualidade da biblioteca de sua unidade. 

As instalações para leitura, pesquisa ou estudo oferecidos. 

O atendimento oferecido pela biblioteca de sua unidade. 

Núcleo de Apoio Psicológico e Psicopedagógico – NAPP. 

Monitoria. 

COOPEX. 



 

CPA. 

Comitê de Ética na Pesquisa. 

Tutoria Acadêmica. 

Coordenação do ENADE. 

Coordenação de Responsabilidade Social. 

Ouvidoria. 

COMENTÁRIOS DOS ESTUDANTES DA MANHÃ 

“Em relação a xerox tá péssimo nosso acesso pois lá quase não abre, e a cantina está todo mundo 
com nojo, pois já vimos barras voando lá, cocô de rato nas comidas, pernas de baratas nas comidas, 
vendo a hora pregamos uma doença. E também acho que deveria melhorar a limpeza dos banheiros 
as vezes passamos no cerredor de cima e está com um cheiro horrível, mas o resto tudo maravilhoso.” 

“Mais disponibilidade da copiadora na faculdade. Coordenação mais que competente e satisfatória. 
Instalações e estrutura da faculdade impecáveis e nós alunos ficamos encantados! Relação 
profissionais-alunos é a melhor possível”. 

“- XEROX nunca está funcionando durante os horários das aulas e o valor muito alto da xerox e 
impressão”. 

“Melhor instituição que já tiver a oportunidade em estudar! perfil fip muito top, o diferencial do mercado 
nao é ser o melhor mais ter os melhores com voce. quero elogiar do serviços gerais a coordenação, 
meus parbens”. 

“Parabéns à toda equipe Unifip, são PROFISSIONAIS ESPETACULARES!”. 

“Nenhum”. 

“Necessária a existência de rede wifi dentro da faculdade, locais mais apropriados para convivência. 
É preciso uma urgente observação na bibliografia física na disciplina de dentística. Serviço de xerox é 
ineficiente. cantina não possui uma higiene muito bem efetiva. É importante trocar as luvas de latex 
do expurgo, já que a cada período elas se desgastam e furam, levanto à contaminação. 
Estacionamento com cobertura solar e mais espaço de auditório para eventos grandes, os quais pelo 
clima são impossíveis de acontecer no hall de entrada da faculdade. É preciso que haja uma reforma 
na formatação de avaliações, visto que há muito conteúdo para pouco tempo de aula e provas em 
praticamente de 20 em 20 dias. Levar em consideração alguns professores que cobram questões de 
concurso e não dão aulas para tanto nível cobrado, ou não exercitam esse tipo de questão. Observem 
também a questão de colocar professores para dar aulas em campina Grande e em Patos no mesmo 
semestre, visto que é evidente o esgotamento de alguns por conta disso” 

“Gosto demais de tudo que a Fip nos proporciona como alunos! Apenas uma observação a ser feita 
com relação a falta de Wi-Fi ao menos na Cantina e a segurança dos estacionamentos pq entram 
qualquer carro, deveria ter uma cancela para entrar apenas alunos ou visitantes liberados pela portaria! 
Mais apenas isso, amo tudo na Fip” 

“Ok”. 

COMENTÁRIOS DOS ESTUDANTES DA NOITE 

“A xerox é decadente. Nunca está aberta nos horários que necessitamos. As cantinas também podem 
melhorar. A professora Hiane não tem capacidade de estar em frente a uma sala de aula. Trata os 
alunos de forma intempestiva. Ministra os conteúdos sem se preocupar se os alunos estão 
entendendo. Fala de forma agressiva que inibe os alunos de darem feedback. Não se preocupa em 
ajudar a turma mesmo a sua grande maioria tirando nota baixa. A coordenação é acesível. Todos os 
funcionários são ótimo! Auxiliares, recepcionistas, secretarias, pessoal da limpeza... maravilhosos! 
Gostaria que fosse disponibilizado wi-fi para os alunos. Ainda que as redes sociais fossem restritas, o 
acesso a internet é necessário para acessar o studus, fazer pesquisas.... e fora que foi prometido no 
momento da transição.” 

“A FIP realmente é uma instituição diferenciada que se preocupa com o bem estar dos alunos, 
professores e colaboradores sempre pautada pela ética e compromisso de servir.” 

“alguns professores deveriam reavaliar o metado de cobrança alguns cobram em provas coisas tão 
ultrapassada, complicando cada dias mais a vida dos alunos deveriam realmente cobrar aqui que e 



 

dado em sala, não dificultando a vida da gente que já trabalha o dia todo principalmente a cadeira de 
Anatomia dentaria, outra e falta de água para os alunos bebe só temos um bebedouro e a água não e 
boa tem gosto de cola e um dos ponto franco da Fip, outra e a internet tem dia que não temos como 
pedir um Uber o que complica muito a vida de nos alunos pois foi a primeira coisa que faram que teria 
internet em toda instituição, viste que as faculdades que saímos tinha net, e água em todos os setores, 
como também solicitamos um banheiro com acesso a chuveiro pois tem dia que passamos o dia na 
faculdade e não fomas atendido coisas simples mais que daria uma nova cara a fip seria um instituição 
melhor, já que samos um da melhor mais falta essas coisas básicas”. 

“SERIA MAIS PROVEITOSO PARA O ALUNO MAIS ACESSO AOS LABORATÓRIOS COM PECAS 
MOLES, PARA A ASSOCIAÇÃO DA AULA TEÓRICA COM PRÁTICA, O ENTENDIMENTO E 
RACIOCÍNIO TORNAM-SE MAIS FÁCEIS E PROVEITOSOS. A HIGIENIZAÇÃO DOS BANHEIROS 
PODE MELHORAR”. 

“A questão da segurança da Faculdade que na verdade não tem. A faculdade não possui sistema de 
monitoramento, câmeras, segurança no geral para o aluno. A questão de livre acesso a entrada na 
faculdade, traz insegurança por parte dos alunos além de deixá-los vulneráveis a qualquer situação 
que ofereça perigo. Em comparação uma faculdade aqui na cidade é provida de total segurança para 
todos que dela faz parte, com instalação de câmeras, catracas para entrada dos alunos, bem como 
monitoramento de câmeras tanto no interior como fora da instituição, além de um numero considerado 
bom de policiais para uma maior segurança. Nesse sentido, a FIP poderia copiar essas medidas como 
forma de melhorar e dar mais conforto e segurança não só aos alunos, bem como os professores e 
todos que fazem parte dessa faculdade. A faculdade ainda possui uma PÉSSIMA opção de 
alimentação. Tendo em vista que muitas e muitas vezes presenciamos comidas estragadas, 
requentadas, como alguns fragmentos de sujeiras, levando a indigestão e infecção intestinal nos 
alunos. Percebo que por acharem e verem que só há as duas opções de cantina e dos alunos não 
terem outras opções, então empurram o que eles tem, muitas vezes requentadas ou de dias. A falta 
de opções e de outros comerciantes no interior da faculdade para atender as necessidades dos alunos, 
além de oferecerem a uma alimentação de qualidade, feitas realmente para atendermos, como outras 
opções de comidas, tendo em vista que muitos dos alunos moram fora de Campina e que chegam 
para jantar na faculdade ou almoçar e não ter nada muitas vezes que podemos comer com prazer, 
fica muito dificil. Em conversas diárias os alunos tem sentido muiiiiiita falta das opções de alimentação 
que a Uninassau por exemplo oferecia aos alunos. Diversas opções de lanches, almoços e jantas. 
Precisamos muito que esses pontos citados sejam vistos com muita atenção. Também sentimos 
muitas vezes uma melhor limpeza nas cadeiras das salas de aula, tenho em vista que por usarmos a 
cor branca das vestimentas, acarreta que sentamos muitas vezes e suja as nossas roupas, isso 
incomoda muito. Também uma maior atenção a limpeza das cuspideiras na clínica como forma de não 
causar nenhum problema quando utilizá-las. Outra questão que julgo muito importante é com essa 
avaliação que o aluno é submetido a ter que fazer até 3 provas em único dia, chegando a ser 
desumano para os alunos ao terem que passar por isso. Outra coisa é essa avaliação acumulativa 
que é PÉSSIMA, PORQUE QUANDO JUNTA A SEMANA DE PROVAS E TER QUE ESTUDAR 
NOVAMENTE TUDO, ACABA SENDO UM SACRIFICIO PARA OS ALUNOS QUE TRABALHAM E 
QUE MAL TEM TEMPO PARA ESTUDAR, SACRIFICANDO AS HORAS DE SONO PARA ESTUDAR, 
POR CONSISTIR TANTOS ASSUNTOS, HORRIVEL ISSO!!!!! Em fim, por enquanto só essas 
observações”. 

“A copiadora está sempre fechada. Não temos Wi-Fi em nossa unidade, o que é péssimo haja vista 
que em todas as instituições superiores privadas tem, que acaba dificultando nosso dia a dia, pra 
chamar um uber ou algo que precisemos de internet e não estejamos com 3g.”. 

“Partidarismo político deve estar fora da sala de aula, ainda q o professor seja alguém formador de 
opinião, política deve ser discutida,Mas fanatismo por partido NÃO!!!”. 

“Professora Karla (Anatomia e Escultura), infelizmente, durante as aulas, atrapalha o decorrer das 
mesmas e da aprendizagem do aluno, ao focar em sua fala, em questões propriamente políticas, 
fugindo do assunto que é necessário ser administrado em sala e em laboratório. Em momentos que 
não são apropriados para isso a professora expõe a sua visão política no decorrer de uma aula de 
caninos (exemplo) tomando o tempo da aula, dificultando a aprendizagem do aluno e atrapalhando e 
atrasando o decorrer de todo um semestre. Professor William é um ótimo professor de Farmacologia, 



 

o método dele de explanação do conteúdo, o uso de exercícios e de PBL são maravilhosos para a 
fixação do conteúdo pelos alunos, ele trabalha de forma dinâmica e dentro da própria matéria de 
Farmacologia ele explanou casos clínicos para facilitar em Farmacologia Terapêutica (onde ele seria 
um ótimo professor, já que tem EXPERIÊNCIA de forma extensa em tal matéria, principalmente, por 
estar trabalhando dentro de um âmbito hospitalar.) A metodologia do professor é maravilhosa, e 
encaixaria na matéria de Farmacologia Terapêutica aplicada a Odontologia de forma maravilhosa, já 
que fóruns de discussões que ele aplica de forma excepcional são importantíssimos para a mesma. A 
respeito dos trabalhos oferecidos pela FIP, principalmente as CANTINAS e o local de cópias as 
XÉROX, são, respectivamente: ruim e péssimo. Na cantina já se foi servidas comidas estragadas, 
geladas (quando deveriam ser quentes) ou quentes (quando deveria ser geladas), com presença de 
cabelos nas mesmas, e mofo em cima de alguns biscoitos vendidos. Por esses motivos digo que o 
trabalho da CANTINA está denominado como RUIM, não digo péssimo, pois os trabalhadores sempre 
estão presentes, são solícitos, e ele oferecem uma grande variedade de comidas. Já a respeito da 
XÉROX, a mesma nunca está aberta nos horários o qual deveria, dificultando a vida dos discentes e 
dos docentes, a mesma está sempre fechada, e quando aberta, o trabalho é demorado, caro, e as 
xérox, cópias, e as impressões são de baixo nível. A demora, a caristia, e a dificuldade de acessos 
nos horários necessário fazem com que eu denonime a XÉROX como PÉSSIMA”. 

“melhorar o setor de xerox melhorar a cantina melhorar o metodo de ensino de alguns professores”. 

“WIFI PARA ALUNOS FICAMOS MUITAS VEZES SEM TER COMO ESTUDAR FORA DOS 
COMPUTADORES DA BIBLIOTECA. ATÉ MESMO NAS SALINHAS DE ESTUDOS NÃO TEM COMO 
ESTUDAR PELA INTERNET QUE NÃO TEM”. 

 

 

 

 
 

08 PROFESSORES PARTICIPANTES 
 

POTENCIALIDADES 

Secretaria Geral. 

Coordenação Acadêmica. 

Núcleo de Apoio Didático Pedagógico – NADIP. 

Núcleo de Apoio Psicológico e Psicopedagógico – NAPP. 

Monitoria. 

COOPEX. 

CURSO DE BACHARELADO EM PSICOLOGIA 



 

CPA.  

CPSA/FIES. 

Comitê de Ética na Pesquisa. 

Coordenação do ENADE. 

Coordenação da Responsabilidade Social. 

Tutoria Acadêmica. 

Ouvidoria. 

Instalações das salas de aula (recursos multimídia, climatização). 

Serviço de organização e limpeza. 

Segurança interna da sua unidade. 

Instalações das clínicas e laboratórios específicos do curso. 

Disponibilidade dos recursos para realização de aulas práticas. 

Capacidade física dos laboratórios e clínicas em relação ao número de alunos. 

Serviços disponíveis (alimentação, copiadoras, bancos) 

Espaço para atividades acadêmico-pedagógicas dos docentes. 

Instalações das salas dos professores. 

Acervo e atualidade da biblioteca de sua unidade. 

As instalações para leitura, pesquisa ou estudo oferecidas. 

Atendimento oferecido na biblioteca. 

AVALIAÇÃO DA COORDENAÇÃO DE CURSO 

Disponibilidade para atendimento aos docentes. 

Relação entre Coordenador e Docente. 

Capacidade em solucionar problemas. 

Realização de eventos (palestras, seminários, simpósios). 

Cumprimento dos prazos acadêmicos. 

Fornecimento de informações relacionadas ao PDI, PPC e decisões das instâncias 
superiores. 

COMENTÁRIO DE UM PROFESSOR  

Não apresentaram nenhum comentário. 

 
45 ESTUDANTES PARTICIPANTES – CURSO NOTURNO 

 

FRAGILIDADE 

Monitoria. 

POTENCIALIDADES 

Frequência as aulas. 

Procura os professores fora do horário das aulas. 

Dedica tempo aos estudos fora da sala de aula. 

Participa da aula (envolve-se com o assunto). 

Utiliza a biblioteca. 

Os conteúdos das disciplinas oferecidos. 

As atividades práticas (laboratórios, oficinas, clínicas, etc) proporcionadas pelo 
Curso. 



 

A pesquisa (iniciação científica e/ou prática de investigação). 

As atividades como seminários, palestras, semanas de estudo, congressos, 
oficinas, minicursos, workshops, etc. 

Acessibilidade a Coordenadora do Curso e capacidade em solucionar problemas. 

Acessibilidade a Coordenação Acadêmica e a capacidade em solucionar 
problemas. 

Atendimento da Secretaria Geral e a capacidade em solucionar problemas. 

Pontualidade na entrega de documentos solicitados á Secretaria Geral. 

Instalações das salas de aula (recursos multimídia, climatização) 

Serviço de organização e limpeza. 

Segurança Interna da sua unidade. 

Instalações das clínicas e laboratórios específicos do seu curso. 

Serviços disponíveis (alimentação, copiadoras, bancos). 

Espaços de convivência. 

O acervo e atualidade da biblioteca de sua unidade. 

As instalações para leitura, pesquisa ou estudo oferecidos. 

O atendimento oferecido pela biblioteca de sua unidade. 

Núcleo de Apoio Psicológico e Psicopedagógico – NAPP. 

COOPEX. 

CPA. 

CPSA/FIES. 

Comitê de Ética na Pesquisa. 

Tutoria Acadêmica. 

Coordenação do ENADE. 

Coordenação de Responsabilidade Social. 

Ouvidoria. 

COMENTÁRIOS DOS ESTUDANTES DA NOITE 

“A avaliação foi respondida visualizando a interação professor/alunos ao invés do contexto 
individual.” 

“Quero parabenizar pelo profissionalismo humanizado que a Unifip Unidade de Campina Grande 
presta a todos os alunos como também pra comunidade campinense. Tenho muito orgulho de ser 
aluna Unifip. Parabéns!!”. 

“É isso!” 

“a faculdade precisa melhorar seu corpo docente ,uma vez que alguns professores não tem uma boa 
relação com os alunos devido a essa dificuldade a metodologia aplicada e o processo ensino 
aprendizagem ficam comprometido.” 

“Faculdade ótima”. 

“As aulas ministradas por Joselito Santos são confusas e sem nexo, pois, ele não tem uma ordem 
de conteúdo a seguir, as aulas são vagas, não consegui absorver nada em suas aulas.”. 

“Tudo bom”. 
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 Aos doze dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte, as 16h de forma 

virtual, pela plataforma Zoom, os membros da Comissão Própria de Avaliação 

estiveram reunidos para apresentação pela Coordenadora, do Plano de Trabalho, a 

ser analisado e aprovado, a fim de ser desenvolvido ao longo do semestre 2020.2. 

Estavam presentes a Profa. Karla Maria Simões Meira, Representante dos Docentes; 

Aldacyra Rogéria Alves de Assis, Representante dos Setores Técnico-Administrativos, 

Joéliton Silva de Araújo, Representante dos Discentes, Márcia Cleide Gomes de 

Morais Fernandes, Representante da Mantenedora e seu Joselino Alves Dantas, 

Representante da Sociedade Civil Organizada. Nessa reunião, antes da realização da 

leitura do Plano de Trabalho, a Coordenadora da CPA destacou a importância de 

todos se cuidarem em virtude da propagação do vírus, evidenciou que as atividades 

de forma virtual foram em parte comprometidas, no entanto, todos têm que se manter 

firmes no propósito de colaborar com as ações da IES diante de suas demandas. Em 

seguida fez a leitura do Plano de Trabalho, que foi aprovado por unanimidade. Nessa 

oportunidade, em virtude da própria situação, que está demandando empatia e 

sensibilidade, abriu o espaço para os presentes que quisessem fazer uso da palavra, 

no entanto, apenas a profa. Karla fez uso para justificar que mais uma vez se 

comprometeria a colaborar no que fosse preciso. Em seguida, sem que ninguém 

quisesse se colocar, a Coordenadora agradeceu a colaboração de todos, já deixando 

cientes de que, caso necessitasse convocaria a Comissão a partir de uma Reunião 

Extraordinária. Sem mais para apresentar nem discutir, as 15h30min foi dada por 

encerrada esta reunião.  

 

 

Campina Grande/PB, 12 de agosto de 2020.  
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 Aos quatorze dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte, as 14h de 

forma virtual, os membros da Comissão Própria de Avaliação das FIP CG estiveram 

reunidos via Google Meet, para apresentação pela Coordenadora de duas propostas 

para devolutiva dos dados do processo de autoavaliação ocorridos ao longo de 2019.2 

com base nos dados de 2019.1, que seria a apropriação dos dados de forma virtual 

para cada Curso, definindo cada público, ou seja professores de Odontologia e 

Psicologia, em dias diferentes assim como os estudantes, ou também por meio de um 

Seminário de Autoavaliação, pata todos os envolvidos nesse processo. Nesse 

Reunião virtual, estavam presentes a Profa. Karla Maria Simões Meira, Representante 

dos Docentes; Aldacyra Rogéria Alves de Assis, Representante dos Setores Técnico-

Administrativos, Joéliton Silva de Araújo, Representante dos Discentes, Márcia Cleide 

Gomes de Morais Fernandes Representante da Mantenedora e seu Joselino Alves 

Dantas, Representante da Sociedade Civil. Tendo solicitado a palavra, Aldacyra 

Rogéria concordou que fossem realizadas por Curso, como forma de elencar as 

particularidades de cada um, mesmo que fosse separado os professores dos 

estudantes, propondo o Seminário para ser realizado em 2021.1 de forma presencial. 

Os demais membros, concordaram em parte, pois destacaram que a ideia do 

Seminário seria mais viável, pois era a oportunidade de reunir todos de forma virtual.  

Mediante as indecisões oriundas da situação da pandemia da Covid-19, todos 

concordaram com a ideia do Seminário, destacando a Coordenadora da CPA a 

necessidade de mais aprimoramento do formato e da comunicação junto aos 

membros gestores da IES. Sem ter mais o que apresentar nem discutir, as 14h35min 

foi dada por encerrada essa Reunião. 

 

 Campina Grande/PB, 14 de setembro de 2020  
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 Aos onze dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte, as 15h de forma 

virtual, os membros da Comissão Própria de Avaliação das FIP CG estiveram reunidos 

via Google Meet, para apresentação pela Coordenadora das ações realizadas em 

2020.2, no intuído de juntos poderem identificar o que precisa melhorar, pois mediante 

a situação da pandemia, pouca coisa está sendo realizada em virtude da necessidade 

do distanciamento social, a fim de evitar aglomerações. Nesse Reunião virtual, 

estavam presentes a Profa. Karla Maria Simões Meira, Representante dos Docentes; 

Aldacyra Rogéria Alves de Assis, Representante dos Setores Técnico-Administrativos, 

Joéliton Silva de Araújo, Representante dos Discentes, Márcia Cleide Gomes de 

Morais Fernandes Representante da Mantenedora e seu Joselino Alves Dantas, 

Representante da Sociedade Civil Organizada. Após a fala de agradecimento da 

presença de todos pela Coordenadora da CPA, Aldacyra Rogéria se colocou dizendo 

que sente muito pelas ações da CPA não estarem sendo realizadas de forma pontual, 

mas que tem esperança de que em breve tudo será retomado. Os demais se 

posicionaram reforçando a fala de Rogéria destacando as dificuldades e em seguida 

a Coordenadora retomou a fala para dizer que, tudo será devidamente organizado 

conforme as possibilidades e que, algumas ações mais imediatas, estão sendo sim, 

na medida do possível desenvolvidas. Portanto, sem ter mais o que apresentar nem 

discutir, as 15h40min foi dada por encerrada essa Reunião.  

 

 

Campina Grande/PB, 11 de novembro de 2020.  
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